
Liebe Mitglieder der LG Mauerweg Berlin, 

auch wenn seit unserer jährlichen ordentlichen Mitgliederversammlung am 27.04.2016 bereits 
einige Tage verstrichen sind, – vor allem bedingt durch unseren Etappenlauf von Berlin zum Brocken 
– ist sie noch längst nicht in Vergessenheit geraten. 

Für alle, die – aus welchen Gründen auch immer – nicht an unserer Mitgliederversammlung 
teilnehmen konnten, möchten wir mit diesem Newsletter über das Wichtigste informieren und auf 
den aktuellen Stand bringen. Des Weiteren möchten wir Euch unseren neuen Vorsitzenden Olaf Ilk 
und unseren neuen stellvertretenden Vorsitzenden Jörn Künstner vorstellen und einen Ausblick 
darüber geben, wie wir uns die weitere Zusammenarbeit sowohl im Verein als auch im Vorstand 
vorstellen. 

 

Tätigkeitsbericht 2015 

Pünktlich um 19 Uhr begrüßte Alex von Uleniecki als Vorsitzender die 35 anwesenden Mitglieder und 
gab im Rahmen seines Tätigkeitsberichts einen lebhaften Rückblick über das LGM-Jahr 2015. Ergänzt 
wurden seine Ausführungen von Itta Olaj (Beauftragte für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit), Harald 
Reiff (Event-Koordinator) und Hajo Palm (Gesamt-Koordinator unseres Mauerweglaufes): 

• Die LGM-Familie ist auch in 2015 wieder gewachsen und startete mit 167 Mitgliedern ins Jahr 
2016. Derzeit sind wir 188 Mitglieder. 

• Nach dem turbulenten Auftakt 2015 konnte der neu-gewählte Vorstand wieder Ruhe in den 
Verein bringen und das Vereinsleben mit vielen Ideen bereichern. 

• Als „Neongelbe“ waren wir fast jedes Wochenende bei einem Wettkampf vertreten – nicht 
nur in Deutschland, nicht nur in Europa. 

• Das Sommerfest war eine sehr gelungene Veranstaltung – danke an Andrea und Norbert 
Möhr für die tolle Organisation. Die zweite Auflage findet in diesem Jahr am 9. Juli statt. Die 
Einladungen werden in Kürze verschickt. 

• Unsere Lauftreff-Angebote wurden von mehr als 1.000 Läufern in Anspruch genommen! 

 

Kassenbericht 2015 

Auch der folgende Kassenbericht gab in keiner Weise Anlass zur Sorge: Aufgrund vieler Spenden und 
der erfolgreichen Durchführung zahlreicher Veranstaltungen – allen voran unser Mauerweglauf – 
schlossen wir das Kalenderjahr 2015 mit einem Plus von über 17.000 Euro ab! Damit hat die LGM 
eine Rücklage von über 40.000 Euro.  

Einen Teil davon investierten wir in diesem Jahr in ein Vereinsauto, dessen Anschaffung vor allem 
Harald als Event-Koordinator nicht mehr missen möchte: 

 



Haushaltsplan 2016 

Der Haushaltsplan für 2016 orientiert sich wieder an den Einnahmen und Ausgaben des Vorjahres, 
natürlich unter Berücksichtigung der gestiegenen Mitgliederzahl. Eine Neuerung dabei ist, dass nicht 
nur die Leitung der Geschäftsstelle und der Mauerweglauf-Koordinator eine Aufwandsentschädigung 
erhalten (Nina Blisse und Hajo Palm je 150 Euro monatlich), sondern auch unsere Trainer eine 
Übungsleiterpauschale von 15 Euro pro Training bekommen werden. Ebenso soll der große Aufwand 
für die Koordination, Vorbereitung und Durchführung unserer regelmäßigen Lauftreffs mit je 15 Euro 
honoriert werden. Diese Entscheidung des Vorstandes wurde von den anwesenden Mitgliedern sehr 
begrüßt. 

 

Rücktritte und Nachwahlen 

Entsprechend der Tagesordnung ging es nun weiter mit den Veränderungen im Vorstand. Wie Alex 
von Uleniecki bereits im letzten Newsletter angekündigt hatte, ist es sowohl ihm als auch Itta Olaj 
und Andreas Urbaniak aus beruflichen und privaten Gründen nicht mehr möglich, sich im LGM-
Vorstand zu engagieren. Sie erklärten auf der Versammlung ihren Rücktritt. Auch Hajo Palm musste 
zu der Erkenntnis kommen, dass es ihm nicht möglich ist, das Amt des stellvertretenden 
Vorsitzenden und des Gesamt-Koordinators des Mauerweglaufes in Personalunion auszuüben. Er 
möchte sich zukünftig voll und ganz auf den Mauerweglauf konzentrieren und tritt demnach als 
stellvertretender Vorsitzender zurück. 

Einstimmig von der Versammlung für die restliche Amtszeit gewählt wurden Olaf Ilk als Vorsitzender 
und Jörn Künstner als stellvertretender Vorsitzender. Wer von Euch regelmäßig an unseren 
Lauftreffs teilnimmt, wird Jörn und Olaf bereits kennen, aber sicherlich nicht alle. Deswegen stellen 
sich Olaf und Jörn mit einem kurzen Steckbrief bei Euch vor: 

 

Olaf Ilk 
 

Alter:  50 Jahre 

Familie: verheiratet, zwei Kinder, vier Enkel 

Beruf:  Bauingenieur    

Mein Motto: Das Leben ist Veränderung!  
Es vergeht kein Tag, an dem ich 
nicht etwas gelernt habe. 
 

Was mich antreibt: Neugier, Lebensfreude 

Was ich nicht mag: Arroganz, Intoleranz, 
Unehrlichkeit 

Was ich möchte: Mithelfen, meinen Verein 
weiterzuentwickeln und zu 
stabilisieren; 



Die Vereinskultur und den Geist der Vereinsgründer (den 
Ultralangstreckenlauf) nicht aus den Augen zu verlieren, aber auch allen 
Mitgliedern eine sportliche Heimat zu geben, die kürzere Strecken laufen 
möchten; 

Die Vereinsarbeit auf viele Schultern verteilen und so die Kreativität aller 
nutzen; 

Unseren Mauerweglauf tatkräftig unterstützen und fördern; 

Eine Kindergruppe gründen und den Älteren den Zugang zum Sport offen 
halten (z.B. in Form einer Wandergruppe); 

 

 

 

Jörn Künstner 
 

Alter:  46 Jahre 

Familie:  drei Töchter, ein Sohn und ein 
Enkelsohn 

Beruf:  Rechtsanwalt, Berufsbetreuer 

Mein Motto: Leben und leben lassen 
 

Was mich antreibt: Meine lieben Kinder und 
mein unerschütterlicher 
Optimismus. 

Ich bin seit nicht einmal 
zwei Jahren Nichtraucher 
und Läufer, seit nicht 
einmal anderthalb Jahren 
beginnender Ultraläufer 
und Vereinsmitglied. Ich 
verstehe mich von daher 
auch weiterhin als 
„Aspirant“ und im besten Sinne als Laufanfänger, der noch viel lernen möchte 
und regelmäßig den Rat unserer erfahrenen Läufer sucht – und dies nicht nur 
im läuferischen Bereich. 

Was ich nicht mag: Intoleranz, übertriebener Egoismus, Sushi ;-) 

Was ich möchte: mich mit den mir zur Verfügung stehenden Kräften in den Verein einbringen; 

 Dabei mithelfen, allen Mitgliedern in unserem schnell wachsenden Verein 
auch für die Zukunft eine Heimat zu bieten, in der sich jeder – ob jung oder 
bereits reiferen Alters, ob schnell oder eher gemächlich unterwegs – in den 
(u. a. Lauf-) Angeboten unseres Vereins wiederfinden kann. 

 



Satzungsänderung: Zusammensetzung des Vorstandes 

Der folgende Tagesordnungspunkt befasste sich mit dem angekündigten Vorschlag zur 
Satzungsänderung. Der Gedanke hinter diesem Vorschlag ist folgender: Bisher gab es in der kurzen 
Vereinsgeschichte noch nie einen Vorstand, der seine komplette Amtszeit von zwei Jahren 
überdauerte. Was waren die Gründe für die jeweiligen Rücktritte? Meistens wurden berufliche 
Veränderungen und damit einhergehend zu wenig Zeit für das immer größer werdende Tätigkeitsfeld 
als Rücktrittsgrund genannt. Die Satzungsänderung soll nun ermöglichen, die Aufgaben- und 
Tätigkeitsfelder kleiner zu gestalten. Die anfallende Arbeit kann demnach auf mehrere Schultern 
verteilt werden, ohne dass gleichzeitig die Verpflichtung besteht auch ein Vorstandsmitglied zu 
werden. Diesem Versuch und damit der Satzungsänderung wurde – bei zwei Gegenstimmen und 
einer Enthaltung – zugestimmt. 

Wie könnten nun der erweiterte Vorstand (Fachvorstand) – und das Team, das dahinter steht, - 
aussehen, der zusammen mit dem geschäftsführenden Vorstand den Gesamtvorstand bildet?  

 

Organigramm zur Aufgabenverteilung im Verein bzw. erweiterten Vorstand: 
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Die Mitglieder des erweiterten Vorstandes gehen aus den blauen Feldern hervor (in dem 
vorgestellten Fall würde der erweiterte Vorstand aus 4 Vorstandsmitgliedern bestehen); die 
jeweiligen Teams sind grün dargestellt. Zusammen mit dem geschäftsführenden Vorstand bestünde 
der Gesamtvorstand dann aus 7 Vorstandsmitgliedern. 

Dabei soll dieses Organigramm als ein erster Vorschlag bzw. Beispiel verstanden werden, wie die 
Aufgabenverteilung und die einzelnen Tätigkeitsfelder zukünftig in der LGM aussehen könnten. 
Keinesfalls ist die Aufzählung und Gliederung dabei abschließend.  

Gerne möchten wir das Organigramm mit Euch – allen interessierten Mitgliedern, die sich auch 
vorstellen könnten, die eine oder andere Aufgabe zu übernehmen – überarbeiten und 
vervollständigen. Dazu treffen wir uns  

 

am Montag, den 30. Mai 2016, um 17 Uhr 

im Baustellenbüro der Firma Kondor Wessels 

Chausseestraße 104 in 10115 Berlin. 

 

Wir laden alle Mitglieder, die sich vorstellen können, den Verein aktiv mit zu gestalten und sich im 
und für den Verein engagieren möchten, herzlich zu diesem Treffen ein! Wir freuen uns auf Eure 
konstruktiven Ideen! 

 

Wir wünschen Euch schöne Pfingsten und verbleiben mit sportlichem Gruß, 

 

 

Olaf Ilk    Jörn Künstner    Nina Blisse 
(Vorsitzender)   (stellv. Vorsitzender)   (Schatzmeisterin) 


